
  

1 

 

令和６年第９回（７月）袖ケ浦市教育委員会定例会議事録 

 

 

１ 開催日時  令和６年７月２４日（水）        午後２時１５分開会 

                            午後３時 ５分閉会 

 

２ 開催場所  市役所北庁舎３階中会議室 

 

３ 出席者   

教育長 鴇田 道雄 教育長職務代理者 中村 伸子 

委 員 髙野 隆晃 委 員 若林 洋子 

委 員 石井 正己 

  

４ 出席職員 

    

教育部長 生方 和義 
教育部次長 

（教育総務課長） 
高浦 正充 

教育部参事 

（学校教育課長） 
鈴木 大介 生涯学習課長 重田 克己 

スポーツ振興課長 大久保 治彦 学校教育課副参事 吉田 広乃 

教育総務課副参事 中山 義也 教育総務課副課長 齊藤 幸子 

 

５ 傍聴定員と傍聴人数 

傍聴定員 ５人 

傍聴人数 ０人 

 

６ 議 題 

日程第１ 前回会議録の承認について 

 

日程第２ 今回会議録署名人の選出について 
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日程第３ 教育長・教育部長報告 

 

日程第４ 議案 

  議案第１号 令和７年度使用教科用図書の採択について 

 

 

７ 議 事 

   日程第１ 前回会議録の承認について 

 

（教育長） 

   令和６年第８回袖ケ浦市教育委員会定例会の会議録の承認について、賛成の挙手

を求めます。 

 

（教育長） 

   賛成全員で承認されました。 

 

 

日程第２ 今回会議録署名人の選出について 

 

（教育長） 

   若林洋子委員を指名します。 

 

 

日程第３ 教育長・教育部長報告 

  

   【教育長・部長から報告】 

 

 

日程第４ 議案 

議案第１号 令和７年度使用教科用図書の採択について 

 

（教育長） 

   議案第１号について事務局の説明を求めます。 
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（教育部参事（学校教育課長）） 

   令和７年度使用教科用図書の採択について、別紙のとおりとしたいので、袖ケ浦

市教育委員会行政組織規則第５条第１５号の規定により、袖ケ浦市教育委員会の議

決を求めるものです。 

   提案理由は、令和６年度教科用図書君津採択地区協議会の選定結果に基づき、令

和７年度に使用する義務教育諸学校における学校教育法第３４条及び附則第９条に

規定する教科用図書を採択することについて、義務教育諸学校の教科用図書の無償

措置に関する法律第１３条第４項の規定により、袖ケ浦市教育委員会の議決を求め

るものです。 

   令和７年度使用義務教育諸学校の教科用図書については別表１のとおりとし、特

別支援学級で使用する教科用図書については別表２のとおりとする内容です。 

   現行の教科書とほぼ同じですが、中学校用の理科が、これまで使っていた大日本

図書から啓林館に変わりました。これは、大日本図書が、不適切な営業活動により教

科書検定を経られず、リニューアルしていないことから、ＱＲコードの掲載による

動画視聴など、タブレットを利用した学習のメリットが活かせないという意見等が

あり、啓林館が選ばれました。 

   また、別表２では、９４番の図書が、文字が小さくて見にくいという点、また、楽

譜と文字が狭い紙面に混在していて、特別な支援や配慮が必要な児童・生徒にとっ

て理解が難しいという点を理由として不採択となりました。 

 

（教育長） 

   委員に質疑を求めます。 

 

（髙野委員） 

   教科書が変更となった場合、現場への影響はどうですか。 

 

（教育部参事（学校教育課長）） 

   小・中学校での系統性や、学習の順序などが変わることによる教員への負担を懸

念する声もありました。教科書が変わるということは題材が変わるということです

ので、大きなことであると考えています。 

 

（石井委員） 

   採択された教科用図書には、電子版がありますか。 
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（教育部参事（学校教育課長）） 

   すべて電子版があります。 

 

（石井委員） 

   画面に映した際に、文字の大きさやフォント等を変更することはできますか。 

 

（教育部参事（学校教育課長）） 

   電子版教科書は、紙がそのまま電子になっているものですので、フォント等は変

更できませんが、各社とも、子どもたちが見やすいよう、ユニバーサルデザインフォ

ントを使用するなどの配慮をしています。 

 

（石井委員） 

   学習が困難な方の中には、フォントにより教科書の文字が読みにくいという方が

いると聞きました。そのような方でも読みやすいようなフォントが導入されていれ

ばよいと思います。 

 

（教育部参事（学校教育課長）） 

   各教科書に電子版はありますが、別料金であることから、現時点で使用するとい

うものではありません。無償供与になるかどうかは、国レベルの協議になるものと

考えています。教科書の採択に関する協議では、あくまでも紙教科書の採択につい

て協議しており、電子版の教科書の取扱いについては、まだ明確に決まっていませ

ん。 

 

（教育長職務代理者） 

   最近、文字の見え方が、反転する、滲む、歪むといった見え方のお子さんがいるこ

とが分かってきました。図書館でも見えにくさ、読みにくさへの対応が必要である

とされていて、数年前から読書のバリアフリー化が始まっています。教科書につい

ても、今後そのような動きがあると思います。 

 

（髙野委員） 

   教科書全体にルビを振ったものはありますか。 

 

（教育部参事（学校教育課長）） 

   全てにルビを振った教科書が出版されているかは不明ですが、各学校では児童・
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生徒の特性に応じて、定期テストの際などは配慮しています。 

 

（教育長） 

   議案第１号について、賛成の挙手を求めます。 

 

（教育長） 

   議案第１号は賛成全員で原案どおり議決されました。 

 

以上 

 


